

## Neuigkeiten aus Grebben und Schafhausen

### Klasse 1a und Klasse 1b

Auch wenn die Einschulung schon lange zurückliegt und aus den Kindergartenkindern inzwischen richtige Schulkinder geworden sind, möchten wir unsere Schulneulinge noch einmal herzlich begrüßen. In der Klasse 1a lernen 25 Kinder bei Frau Wamper, in der Klasse 1b lernen 24 Kinder bei Frau Preis. Unterstützt werden beide Lehrerinnen wie immer von Frau Hasse-Mostert und die Klasse 1b außerdem von unserer Lehramtsanwärterin Frau Eßer.

### Sankt Martin



Am 11. November wurde in beiden Standorten Sankt Martin gefeiert. Leider regnete es an diesem Vormittag, sodass im Schulgebäude gesungen wurde und die Klassen dort die einstudierten Lieder, Tänze und Gedichte vorführen mussten. Die Grebbener wagten zunächst einen kurzen Laternenumzug über den Schulhof und applaudierten der Klasse 1a für den einstudierten Laternentanz, retteten sich dann jedoch schnell vor dem Regen in die Schule.

Für alle Klassen des Grundschulverbundes gab es an diesem Tag traditionell einen riesigen Weckmann, der im Sinne von Sankt Martin geteilt wurde. Ein großer Dank dafür geht an unseren Förderverein, der alle acht Weckmänner gespendet hat.

### Unser Team

Nach den Sommerferien gingen wir mit dem altbewährten Team an den Start. Allerdings hatte Frau Gansweith in den Ferien geheiratet und kehrte als Frau Eßer zurück ins neue Schuljahr. Neben unserer Lehramtsanwärterin Katharina Eßer ist sie nun die zweite Frau Eßer in unserem Schulverbund. Als Sozialarbeiterin konnten wir Jennifer Weinberg in unserer Schule willkommen heißen. Außerdem freuen wir uns, dass uns Nadine Mujica seit August als Sekretärin tatkräftig unterstützt.



### Vorleseemorgen

Am 20.11. und am 21.11. fand anlässlich des Bundesweiten Vorlesetages wie im letzten Jahr ein Vorleseemorgen für alle Schülerinnen und Schüler statt. Vorgelesen wurde in klassenübergreifenden, kleinen Gruppen. Im Vorfeld wurden den Kindern die Bücher vorgestellt, aus denen sie anschließend auswählen durften. Am Vorleseemorgen brachten viele Kinder Decken und Kissen mit und machten es sich richtig gemütlich.



### SpaceBuzz

Am 13.11.2024 besuchten die Klassen 4a und 4b im Rahmen des Projektes „SpaceBuzz“ den SpaceBuzz ONE der deutschen Raumfahrtagentur. Das ca. 15 m lange Raumfahrzeug ist mit neuester 4D-Virtual-Reality-Technologie (VR) ausgestattet. Die Schülerinnen und Schüler hatten sich im Vorfeld auf ihre „Weltraumreise“ vorbereitet und im Unterricht viel über den Weltraum, die Erde, die Natur und Technologien erfahren. An Board der Rakete reisten die Schülerinnen und Schüler virtuell ins All und erlebten den Overview-Effekt durch die Augen eines Astronauten. Vom Start bis zur spektakulären Landung fühlte sich die Mission mit SpaceBuzz lebens-echt an. Sowohl die Schulkinder als auch die mitreisenden Lehrkräfte waren begeistert, die Erde aus dieser Perspektive zu sehen.



### Friedensgottesdienst

Gemeinsam mit Viertklässlerinnen und Viertklässlern der Brunnenschule, der KGS Straeten und der Sonnenscheinschule feierte die Klasse 4b am 12. November auf dem Rathausvorplatz einen ökumenischen Friedensgottesdienst.



### Nikolausfeier



Am Nikolausmorgen versammelte sich der ganze Schulverbund in der Mehrzweckhalle in Schafhausen zu einer kleinen, gemeinsamen Feier. Als der Nikolaus mit seinem Knecht Ruprecht die Halle betrat, war die Aufregung groß. Die Klassen 1b, 2a, 3b und 4a präsentierten ein abwechslungsreiches Programm mit Liedern, kleinen Theaterstücken und einem fetzigen Tanz. Alle Schulkinder begeisterten den Nikolaus mit einer Bodypercussion zum Lied „In der Weihnachtsbäckerei“. Ein besonderer Höhepunkt war der erste Auftritt unserer neugegründeten Instrumentenklasse, die unter der Leitung von Herrn Rupnik (Jugendmusikschule Heinsberg) drei kleine Musikstücke spielte. Für jede Klasse gab es am Ende der Feier vom Nikolaus einen großen Korb mit Äpfeln, Mandarinen und Schokolollis.

## Schulsozialarbeit

Nach den Sommerferien nahm **Jennifer Weinberg** als Sozialarbeiterin an beiden Standorten ihre Arbeit auf. Frau Weinberg ist bei der Caritas angestellt und berät Kinder, Eltern und Lehrkräfte, macht Angebote in Klassen und Gruppen, gestaltet Prävention und unterstützt die Schule in ihrem Bildungs- und Erziehungsauftrag. Es findet ein gegenseitiger Austausch und eine enge Zusammenarbeit zwischen dem Team und Frau Weinberg statt, wobei rechtliche Vorgaben zum Datenschutz und zur gesetzlichen Schweigepflicht selbstverständlich eingehalten werden. Sollten Sie Unterstützung bei Antragstellungen, der Vermittlung passender Fachstellen benötigen oder Beratung bzw. eine neutrale Ansprechpartnerin bei schulischen oder erzieherischen Schwierigkeiten brauchen, melden Sie sich gerne bei Frau Weinberg unter 0155 60456747.

## IT4Kids

Mitte November nahmen acht unserer Lehrkräfte an der Fortbildung „IT4Kids“ teil und lernten dort, wie sie grafische Programmierung in den Unterricht integrieren können. In Zukunft wollen wir mit der Lernsoftware Cubi auch unsere Schülerinnen und Schülern spielerisch und kindgerecht zum Programmieren und der dahinter liegenden Logik führen.

## Theaterfahrt

Am 4. und 5. Dezember besuchte unser ganzer Schulverbund im Theater in Mönchengladbach-Rheydt eine Vorstellung des Stücks „In einem tiefen, dunklen Wald“ von Paul Maar. Die erste Theaterfahrt „nach Corona“ war ein besonderes Erlebnis für Schulkinder und Lehrkräfte. Das toll inszenierte, moderne Theaterstück begeisterte Groß und Klein und regte dazu an, Konventionen zu hinterfragen und eigene Wege zu gehen. Ein großer Dank geht hier an unseren Förderverein, der den Theaterbesuch mit 1000,- Euro bezuschusst hat.

## Termine

- 23.12.2024-  
06.01.2025 Weihnachtsferien
- 24.01.2025 Jumping-Fitness Schafhausen
- 30.01.2025 Studientag (Päd. Tag)
- 31.01.2025 Jumping-Fitness Grebben
- 07.02.2025 Zeugnisausgabe Klasse 3/4
- 27.02.2025 Karnevalsfeier
- 28.02. –  
04.03.2025 unterrichtsfrei (Karneval)
- 17.03.2025 Trommelprojekt Schafhausen
- 24.03.2025 Trommelprojekt Grebben



Frohe Weihnachten, erholsame Ferien und für das



Jahr 2025 viel Glück und Gesundheit



wünscht das Team des Grundschulverbundes Grebben-Schafhausen

